
                                                                                                                                                                                                        

                                                                                     

                                                                                  

 

 

 

Grupo Técnico de Trabalho de Indústria 1 
Ata da 2ª Reunião Extraordinária Anual  2 

14/07/2020 3 
Às dezenove horas e cinco minutos do décimo quarto dia do mês de julho do ano de dois mil e 4 
vinte, deu-se início à 2ª Reunião Extraordinária Anual do Grupo Técnico de Trabalho de 5 
Indústria do Conselho Regional de Farmácia do Estado de São Paulo, coordenada pela Dra. Akimi 6 
Mori Honda. 7 
Presenças Registradas remotamente: Dra. Akimi Mori Honda, Dra. Beatriz Yanaguiya, Dra. 8 
Carla Viotto Belli, Dr. Edson Rollemberg Albuquerque Junior, Dra.  Eloisa Jose de Oliveira Jubram, 9 
Dr. Evaldo Molinari, Dra. Lane Rumi Takashima, Dra. Leticia Harumi Tanaka, Dra. Miriam Tomita 10 
Yasuda Seike, Dr. Murilo Rodrigues, Dr. Nelson Rafael Matta Vals, Dra. Sueli Hiromi Ogata, Dr. 11 
Marcelo Ferreira Carlos Cunha – Gerente do Departamento de Apoio Técnico e Educação 12 
Permanente do CRF-SP e Dr. Rogério Ribeiro de Almeida – Consultor Farmacêutico do 13 
Departamento de Apoio Técnico e Educação Permanente (DATEP) do CRF-SP. 14 
Ausências Justificadas: Dr Armando Eduardo Chávez, Dra.Carolina Gardini Maciel, Dr. Fagner 15 
Magalhães Souza, Dr Ivanir Geraldo de Oliveira, Dra. Ivone Ishikawa, Dr. Luiz Fernando Pellegrini, 16 
Dra. Olga Kayoko Akikubo Shiguihara, Dr. Raphael Martins Moscon, Dr. Sergio Romano e Dra. 17 
Marisa Tiyoko Nagao. 18 
 1. INFORMES  19 
1.1. Procedimento para assinatura eletrônica de atas - Dr. Rogério Ribeiro de Almeida 20 
informa que a ata será encaminhada para assinatura por meio de sistema eletrônico, e que o 21 
procedimento para uso do sistema será encaminhado por e-mail. Conclusão: Grupo ciente.  22 
1.2. Encontro de Colaboradores realizado em 04/07/2020 – Dr. Marcelo Ferreira Carlos 23 
Cunha relata a dinâmica adotada no evento, que foi realizado virtualmente pela primeira vez. 24 
Explica que foram apresentadas as principais ações realizadas pelo CRF-SP durante a pandemia, 25 
e, em seguida, os colaboradores foram divididos por área de atuação, para discutir internamente 26 
as mudanças em seus segmentos e propor ações ao Conselho. Informa que um relatório está em 27 
fase de elaboração com os resultados da atividade. Esclarece que um novo evento está 28 
programado para dar seguimento às ações propostas. Conclusão: Grupo ciente.  29 
Inserção – Palestra na Universidade de Ji Paraná – Dr. Marcelo Ferreira Carlos Cunha informa 30 
que a Dra. Carla Viotto Belli representará o CRF-SP em uma palestra virtual sobre Atuação do 31 
Farmacêutico na área de Regulação e Mercado. Conclusão: Grupo ciente. 32 
1.3. ABNT – Dr. Edson Rollemberg informa que foi iniciada a discussão da revisão da norma 33 
ABNT 29971/2014 (Produtos para a Saúde), bem como das orientações para sua aplicação. 34 
Conclusão: Grupo ciente.  35 
1.4. Projeto de Lei nº 9.482/2018 – MIP em supermercados - Dr. Rogério Ribeiro de 36 
Almeida informa que o projeto permanece arquivado. Conclusão: Grupo ciente. 37 
1.5. Projeto de Lei do Senado nº 98/2017 – Altera a Lei nº 5.991/1973 e torna 38 
obrigatório o fracionamento de medicamentos na forma que estabelece - Dr. Rogério 39 



                                                                                                                                                                                                        

                                                                                     

                                                                                  

 

 

 

Ribeiro de Almeida informa que a Audiência Pública sobre o tema ainda não foi realizada e que 40 
o projeto permanece sem novos andamentos desde outubro de 2019. Conclusão: Grupo ciente. 41 
1.6. Projeto de Lei Estadual nº 414/2019 – Assistência Farmacêutica Remota - Dr. 42 
Rogério Ribeiro de Almeida informa que após a distribuição do projeto ao Deputado Márcio 43 
Nakashima, em outubro de 2019, não houve novos andamentos. Conclusão: Grupo ciente. 44 
2. ASSUNTOS EM ANDAMENTO E PARA DISCUSSÃO   45 
2.1. Elaboração do Parecer Técnico sobre a importância da atuação do farmacêutico na 46 
indústria – Dr. Rogério Ribeiro de Almeida apresenta o compilado de propostas e informa que 47 
é importante haver fundamento em publicações que demonstrem como o farmacêutico de fato 48 
contribui com sua atuação, descrevendo resultados benéficos para a área. Encaminhamento: O 49 
grupo continuará as discussões na próxima reunião. 50 
2.2. Temas de discussão sobre a RDC 301/2019  51 
2.1.1 Aplicação dos conceitos de PDE na Indústria – Dra. Sueli Hiromi Ogata sugere que 52 
se convide um especialista (toxicologista) para auxiliar na discussão. Dr. Murilo Rodrigues 53 
sugere que se convide a Dra. Mariah Ultramari (CEO Spektra Consultoria), e se dispõe a convidá-54 
la a fazer uma palestra para o grupo, em princípio na próxima reunião, agendada para o dia 55 
11/08/2020. Encaminhamento: Ao Datep para providências. 56 
2.1.2 Boas práticas no desenvolvimento de produtos – O grupo define que buscará 57 
especialista em seus contatos para realização de palestra interna. Encaminhamento: Repautar.  58 
2.1.3 Ciclo de vida dos produtos – O grupo define que buscará especialista em seus contatos 59 
para realização de palestra interna. Encaminhamento: Repautar. 60 
2.1.4 CTD – O grupo define que buscará especialista em seus contatos para realização de 61 
palestra interna. Sugere-se entrar em contato com a Dr. Rosana Mastellaro para sugestão de 62 
possíveis especialistas. Encaminhamento: Pautar na próxima reunião. 63 
3. Informes dos membros 64 
3.1 – Nova Resolução de Estabilidade (RDC 318/2019) - Dr. Evaldo Molinari questiona se 65 
algum membro teria colocações a respeito da nova norma, principalmente no tocante a extraíveis 66 
e lixiviáveis, e se sabem se haverá algum workshop ou atividade a respeito. Dra. Sueli Hiromi 67 
Ogata informa que se trata de um curso clássico da Farmacopeia, que ocorre anualmente no 68 
Brasil. Conclusão: Grupo ciente, com possibilidade de inclusão do tema nas próximas pautas.  69 
2. ENCERRAMENTO/ PRÓXIMA REUNIÃO AGENDADA PARA 11/08/2020 70 
Concluídos os assuntos em pauta às vinte horas e vinte e um minutos, Dra. Akimi Mori Honda, 71 
encerra a reunião, da qual foi lavrada a presente ata, que após lida e aprovada será assinada pelos 72 
membros presentes nesta reunião ordinária. Redigida por Thiago Lopes Fagundes.  73 
Dra. Akimi Mori Honda 

Dra. Beatriz Yanaguiya 



                                                                                                                                                                                                        

                                                                                     

                                                                                  

 

 

 

Dra. Carla Viotto Belli 

Dr. Edson Rollemberg Albuquerque Junior 

Dra.  Eloisa Jose de Oliveira Jubram 

Dr. Evaldo Molinari 

Dra. Lane Rumi Takashima 

Dra. Leticia Harumi Tanaka 

Dra. Miriam Tomita Yasuda Seike 

Dr. Murilo Rodrigues 

Dr. Nelson Rafael Matta Vals 

Dra. Sueli Hiromi Ogata 
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